

Esta noche se dará en el teatro del Tivoli una extraordinaria función á beneficio del benéfico cómico don Eduardo Mollá...

La empresa del citado teatro cede al beneficiario el producto íntegro de la función.

Dice La Publicidad:

La niña aquella de quien dijimos ayer que estaba desde la mañana anterior desahogada por causa de la calle de las Ortes...

Estos fueron á decirlo al comandante de la guardia municipal, que había ordenado la busca de la muchacha...

La referida mujer dijo que una cuñada suya había encontrado la niña en el ensenche, la cual vagaba perdida, y la recogió...

Y como al preguntarle por qué razón había conservado la niña en su poder durante tantas horas, sin dar aviso á la autoridad...

Se nos dice que los vapores «Nuevo Mahón» y «Puerto de Mahón» adquiridos hace años de la casa Timbors de esta capital...

Bueno sería que por quien corresponde se averiguara lo que hay de cierto en esta noticia, pues nosotros no hacemos más que repetir un rumor que, por lo que puede afectar á sus intereses...

Sucesos de ayer:

A las diez de la mañana una mujer anciana que pasaba por la calle Baja de San Pedro con un lío de ropa en la cabeza...

Es uno de los pocos casos en que el carrero no ha tenido culpa del accidente.

—A las 2 de la tarde fué acompañado á la Alcaldía un niño de 13 años para curarle varias contusiones que su profesor don José Vidal, que vive en la calle de San Pedro, 1, 1. —le había causado en los hombros con un cuerpo cortante...

Suponemos que ese profesor se quedará de este hecho sin discípulos.

—En la casa de socorro del distrito de Atrazanas fué curado un niño de 14 años á quien un perro había mordido el brazo causándole una herida leve.

A pesar de repetirse frecuentemente hechos análogos los perros siguen tan campantes y sin bozal por esas calles, sobre todo en las primeras horas de la noche, en que se entretienen en revolver los montones de basura que los vecinos depositan junto á las aceras para dar fei testimonio de que vivimos en una ciudad perfectamente urbanizada.

REBELLIONES

Leemos en El Mercantil Valenciano: Anoche ocurrieron los siguientes hechos: En la calle de la Tapinería fué muerto de una puñalada Enrique Ligalve, cocinero de oficio y de 32 años de edad.

En la calle del Empedrado de las Barcas, número 18, se cometió un robo de alguna importancia. Los ladrones foraron la puerta de la habitación, y se apoderaron de mil reales en dinero y varias alhajas.

En la de Entenza, número 6, se cometió otro robo, llevándose las cosas dinero, alhajas y ropas.

En un café de la plaza del Contraste (Bazafá), hubo una bronca con un acompañamiento de tiros.

Y por último, á un conocido médico de esta capital robáronle en la calle capá y reloj.

Como se ve, en punto á seguridad, Valencia nada tiene que envidiar á Madrid ni á Barcelona.

Leemos en El Diluvio:

El Ayuntamiento de Alcor, en virtud de un acuerdo se ocupó de hallar un modo que hay en dicha localidad, efecto de hallarse paralizadas la mayoría de las fábricas, ha acordado elevar una exposición al gobierno pidiendo desista una cantidad del fondo de calamidades para socorrer las más apremiantes necesidades de dichos obreros.

No es cobardía mano del fondo de calamidades públicas como ha de conjurarse la crisis obrera. La limosna no hace más que humillar al que la recibe. La crisis por que atraviesa el trabajo necesita remedios más radicales, y estos se guardarán muy bien de aplicarlos, —y

hasta 20 indicarios siquiera, —nuestros partidos políticos.

Dicen de Tarragona: Se sabe por conducto fidedigno que pronto darán principio las obras de dragado en nuestro puerto hasta una profundidad de 9 metros para que puedan fondear en él los buques de alto bordo.

Cortamos de El Mensajero de Villanueva:

Se nos ha dicho que el domingo último recogieron varias firmas para elevar al señor Gobernador una súplica al objeto de que impidiera la celebración de los exámenes de la Escuela Lérica.

Si esto fuera verdad, que lo ignoramos, no dejaría de ser muy digno de los absolutistas. Y nosotros preguntamos: ¿Qué tiene que ver el Gobernador con esas cosas?

Leemos en El Límite:

En Tolruela, anejo de esta ciudad, se cometió un crimen el día 1.º del actual, cuyos detalles hemos oído referir en la forma siguiente:

Parece que el administrador de las olivas de aquel caserío, trató de robar en el castiello á un hombre por sospecha de haber robado aceituna el día anterior en aquella finca, amasándolo con entregarlo á la Guardia civil; amedrentado sin duda el sujeto en cuestión trató de huir en cuyo momento le hicieron varios disparos, penetrándole una bala por la espalda que le ha sido extraída por el pecho.

En grave estado fué conducido al hospital. Con motivo á la declaración del hecho, han sido presos el administrador de la posesión, el guarda y un peón de la misma.

Por lo visto para aquel administrador un puñado de aceitunas velen más que la vida de un hombre.

Y lo peor es que tomaron parte en el crimen el guarda y un peón.

No deja de ser chocante la falta con que la gente del pueblo persigue al ladrón pequeño, así como la humildad con que trata al grande.

UNIVERSALES

Cortamos de La Vanguardia: Las Novedades, de Nueva-York, da cuenta de uno de los robos más atrovidos que se conocen, realizado el 22 de Enero último en el Estado de Texas.

Al arrancar de la estación de Gordas un tren de pasajeros, dos individuos chamuscados saltaron en la locomotora, y apuñalando al maquinista con sendos revólvers le obligaron á que condujera el tren hasta un puente, en el cual le hicieron detenerse, á tiempo que salían de un escondrijo seis enmascarados más, provistos también de sus correspondientes arsenales.

El resultado de este modo al contingente de casos, mientras unos daban guarda al tren para impedir que salieran los pasajeros, cosa por otra parte difícil hallándose al tren sobre el puente, los otros obligaron al maquinista á que echara abajo la guerra del furgón en que iba el fuerte, de la cual extrajeron de 8,000 á 10,000 pesos. Pasando al cargo de las balijas, les entraron á saco, quitando los valores que pudieron hallar, y al fin se subieron, desahándose de robar á los pasajeros.

Esto prueba que en todas partes ocurren habas.

Alemania.—Leemos en el Diario de Barcelona:

Escriben de Berlin con fecha del 5: «La policía se apoderó la noche última de 400,000 ejemplares de folletos electorales democrático-socialistas, que debían distribuirse en seis circunscripciones esta noche ó mañana por la mañana.»

Este hecho es la mejor prueba de la neutralidad que piensa observar el gobierno alemán en las próximas elecciones y la mayor condenación del sistema parlamentario-representativo.

Continúan los obstáculos que el gobierno opone á los electores socialistas. El 7 de este mes fué disuelta una reunión electoral de los socialistas de Stettin y como la muchedumbre se resistió á disolverse, la policía pidió socorro á la tropa que evacuó la sala á la bayoneta, resultando un gran número de heridos de los que uno ha muerto al día siguiente. También en Magdeburgo han impedido las reuniones, arrestando á 24 socialistas.

Francia.—Dicen de París con fecha 7:

Ayer noche se operaron algunas prisiones, y á consecuencia de ellas, Mr. Hamon, comisario de policía, ha registrado hoy la casa número 87 de la calle des Amandiers.

Gracias á la confesión de uno de los detenidos en el local de la Liga antipatriótica, han podido recogerse algunos paquetes de cartelas anarquistas que estaban ya á punto de ser fijados en las esquinas. En París se habían distribuido ya unos dos mil de estos cartelas. A pesar de las astutas preguntas hechas por el juez, no se le pudo averiguar en qué imprenta habían sido tirados. Todo lo que ha podido saberse es que cada noche, á las once y media, un sujeto llevaba un paquete de ellos á dicha casa de la calle des Amandiers.

En este momento se está continuando el sumario. Los miembros de la Liga serán arrestados y perseguidos en virtud de la ley de 1881.

Suiza.—En el cantón de Schaffhausen

han introducido una ley contra el canjerismo, conminando con multas y

arresto á todo el que dé un consejo ó una receta sin ser médico. En el cantón de Basilea han abolido el año pasado las leyes superiores, estableciendo la misma libertad industrial que rige en Alemania, pudiendo todo ciudadano confiar su salud á quien se le antoje. Es la mejor manera de acabar con el charlatanismo en un plazo más ó menos cercano, mientras que las leyes y disposiciones gubernamentales en contra resultan en la práctica protectoras, de todos modos, es curioso ver que dos cantones vecinos de la misma República tienen leyes diametralmente opuestas, perteneciendo los dos cantones á la misma raza alemana.

Belgion.—Según anuncia De Toekomst, se celebrará el 20 de este mes en el local de la cooperativa «Vooruit» (adelante), de Gante, un Congreso de cooperativas con el objeto de federar todas las que existen en el país. El mismo colega dice que la Sociedad Vooruit es conocida ya de todo el mundo, habiendo dado cuenta de su institución y funcionamiento los periódicos de Viena y Bucarest, lo mismo que los de Nueva York y Boston. Lo propio haremos nosotros cuando tengamos los datos correspondientes.

—Ha sido recogido el número primero de Le Conserit, nuevo periódico socialista de Bruselas.

Holanda.—En Winschoten, villa de la provincia de Groningen, un socialista ha triunfado con 152 votos sobre un liberal que no obtuvo sino 149 en las elecciones municipales. Es una protesta contra la manera brutal como en Utrecht han tratado al socialista Domela Nieuwenhuis, condenado á un año de prisión.

Dinamarca.—Según una comunicación telegráfica de nuestro colega de Gante, el sastre Holm, socialista, ha salido triunfante en las elecciones del 28 de Enero, á despecho de las amenazas á los obreros de perder el trabajo si le elijeran.

La elección del ministro de Cultos é Instrucción pública, Scavenius, ha sido anulada por el Congreso con 60 votos contra 17, y lo mismo sucederá á varios condes y barones por los graves abusos que se han cometido.

Inglaterra.—En Londres se han celebrado varias reuniones socialistas, sin que hayan resultado disturbios. Es señal de que á la policía inglesa no le ha convenido provocar horripilaciones de la grey conservadora.

CORREO

Madrid 8 de Febrero de 1887.

Pocas noticias de política interior corren hoy. Continúan en el Senado y en el Congreso las discusiones sobre el Código penal y el arriendo de tabacos respectivamente, sin que se altere el compás normal de la danza. Un pequeño incidente en la Cámara de los diputados promovido por su ex-presidente, Conde de Toreno, dió ayer motivo á sabrosas habillias. El hecho debió discutirse secretamente, pero sin duda lo pensaron mejor, y después de bien arreglado el asunto, se planteó en sesión pública. Trátabase de un puñado de pesetas invertido en viandas y licores; jamón en dulce, coñac y otras cosas exquisitas de burgués refinado y comilon. La cuenta importaba una buena cantidad, pero alguien abono después al restaurar algunas partidas de la misma, y la suma quedó reducida á treinta y tantas pesetas. Pero como la cantidad significa poco ante la naturaleza del hecho, resulta siempre que hay quien á cuenta del país engordará y se dá buena vida sin que nadie le pida cuenta de ello. La prensa política dice que la cosa no vale la pena, que el incidente resultó ridiculo y otras frases por el estilo, y es sin duda por que los periodistas en ocasiones suelen también tener en la tribuna correspondiente su comilon gratuita.

Más el país que no tiene plato en este banquete, no lo jugará del mismo modo. Al propio tiempo, otro diputado dijo que en los cafés se daba papel para escribir con el membrete del Congreso, pero no ha habido ninguno que se atreviera á confirmarlo resueltamente. Ciertamente no hace falta, porque nadie ignora aquí que media población es surte de papel y otros enseres de escritorio, no solo del Congreso, sino también de las diferentes oficinas y dependencias del Estado.

Y se han corrido esta noche, que nadie se asombra ni mucho menos de los hechos denunciados ayer en el Congreso, por que la desmoralización alcanza á todos y á todo, y nadie piensa más que en el mejor modo de obtener su ración correspondiente.

Cada vez van acentuándose más las notas pacíficas. De todas partes dan seguridades de que no habrá guerra, y esto me hace pensar si no habrá que esperarla ahora más que antes. Esta tranquilidad tan injustificada como la alarma anterior, creo yo que puede dar motivo á recelos y temores de que todo es un simple juego para aplazar la guerra á un momento de conveniencia ó de oportunidad, porque lo cierto es que los preparativos militares continúan activamente aún en aquellas naciones menos expuestas á las contingencias de la guerra. Allá veremos.

Por telégrafo os anuncié los trastornos de Irlanda y Portugal. En Belfast, el pueblo se amotinó y la policía hizo fuego causando algunos heridos y deteniendo luego á varios individuos del pueblo. El estado de alarma continúa y la resistencia por parte del ministerio conservador es cada vez más decidida, de suerte que á la corta ó á la larga el conflicto anglo-irlandés estallará con tales proporciones que hará inevitable la revolución. La mala fe de Gladstone al poder, apartaría la ruptura, más de todos modos es ya difícil detener al pueblo irlandés en sus justas pretensiones. El motín de Lisboa tiene escasa importancia. Algunos militares presos en el castiello de San Julián, á la entrada de aquel puerto, promovieron una agitación cruzándose algunos disparos y originando varios heridos, pero el envío de otras fuerzas dominaron pronto el conato de sedición. Faltan detalles.

• Sin otra cosa por hoy es vuestro y de la R. S.—El Corresponsal.

LITERATURA

CONTRASTES

Hace muy pocos años vivía en mi pueblo tranquilo y rodeado de placeres dulcismos. Mi familia, mis amigos y un periódico constituían ellos solos un mundo de felicidades. Mi felicidad era escasa. Me hallaba bien siendo niño en todos mis gustos y aficiones, aunque por la edad fuera ya hombre. Ni tenía reparo en mezclar á mis tareas periodísticas, los deliciosos juegos de edad más temprana. El problema de la vida, estaba para mí resuelto. Trabajaba como por placer, comía siempre con un hambre de rapaz correatado, y me divertía á mis anchas fuera de la vigilancia paterna. ¡Qué hermosas tardes aquellas que junto con mis amigos pasé en las afueras! ¡Qué deliciosos paseos aquellos que dábamos en el primer bote que habíamos á mano por la extensa y bellísima ría!

Porque te diré, lector, ya que no lo sabes, que mi pueblo y su ría es de los más encantador que tiene España. Es Vigo, un pueblo de Galicia, quizás el más bello de todos, la mejor joya de nuestra libernia, eternamente verde, de aquel paraíso de nuestra rica tierra. Si alguna vez te propones emigrar á alguna parte, no vables en la elección, vete á Vigo. Allí no encontrarás grandes medios de vida, pero no te faltará seguramente en donde ganar un pedazo de pan y ganarás, sin duda alguna, goces inefables para tu espíritu, calma inapreciable para cuanto en tí vive, y se agita, recreo inmenso para los ojos, todo, en fin, cuanto el hombre puede desear en aquellos momentos en que la agitación de las grandes poblaciones le abruma y le molesta, dejándose invadir por el disgusto y el cansancio de cuanto le rodea.

Pues bien; en este rincón vivía, yo, según creo que ya he dicho, feliz y tranquilo. Estas luchas políticas, religiosas, económicas y literarias y artísticas que aquí nos sacan de quicio y nos alborotan la cabeza, eran allí para mí un pastet tiempo sin disgustos. Disentíamos por darnos el gusto de discutir, predicábamos por el placer de predicar, y si alguna vez llegábamos á enfadarnos en la polémica, era para tener la satisfacción de hacer las paces al día siguiente. Gozábamos á nuestro modo con todas estas cosas, por que no llegaban nunca á alterarnos los nervios. Cuando más, nos incomodábamos como los niños con sus juguetes, que después de haberlos roto lloran por ellos.

Pero poco á poco, sin saber por qué, fui perdiendo el gusto por todos aquellos placeres y por aquella vida tranquila. Torcábase adusto y melancólico, ahorré á la mitad de las gentes por mi antes estimadas y comencé á no hallar en mi pensamiento más que acusaciones y furibundo atones y en mi corazón amargos sentimientos, farcos anhelos. Despreciaba aquel aire marrullero de pueblo, aquellas chismosas gentes, aquel ir y venir de mulecos con barbas que no

